

Año II—Número 675

Guayaquil, República del Ecuador

Viernes 12 de Octubre de 1900

AVISOS PROFESIONALES

Abogados

CAMELO O. ANORDE—Calle "Pedro Carbo" N. 135.

CEASAR D. VILLAVICENCIO—Ha trasladado su estudio a la calle de "Dingworth" en los altos del Edificio de los Sucesores de Bunge & Ca. Teléfono N. 812—Aparado en Correo N. 929.

MIGUEL E. CASTRO, "Aguirre" 11, en la casa, casa del doctor J. A. Valdivia, frente a la Administración de Correos.

MANUEL C. S. V. MICHEL, "Municipalidad" 130. Se dedica gratis a los pobres.

Médicos y Cirujanos

JUAN M. BENTRES, "Municipalidad" N. 212, Consultas de 12 a 11 p. m.

TEODOSIO A. MARTINES RAMOS, "Sucre" 138—Consultas de 3 a 5 p. m.

LEON BERRERA, "Aguirre" 4a cuadra, casa del señor Miguel G. Hurtado.

Dentistas

EDUARDO LOPEZ, "Nueve de Octubre", casa de los heróicos del señor Aurelio Aspillaga.

Oculista

DR. P. DE OBBARRO

Horas de consulta de 8 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m.

Domicilio: en la esquina de la casa del señor Obdulia, Plaza de Rocafuerte.

Agosto 12. 60 v. 1

Sastrerías

RAFAEL ARROYO, ofrece al público su servicio "Chimboraço" N. 216.

CARLOS TORRES V., "Colón" 102. Se garantiza el trabajo con esmero y puntualidad.

LUIS FLORES PONCE, "Arosblanco" N. 20 b. Se vende pantalones para trabajadores.

Rojelerías

JOSE ALLIERI, "Pichincha" 130. Se compone toda clase de relojes.

ASISLCO ARCE, "Colón" y "Pedro Carbo" en los bajos de la casa de la familia Cañarte.

Taller de pianos

MIGUEL P. SALVATIERRA, "Pichincha" y "Colón" N. 232. Ofrece sus servicios como compository afinador de pianos.

Doradores

FRANCISCO A. BARZALLO, "Municipalidad" 200. Dora y platea toda clase de metales.

VICTOR E. BARZALLO, "Chimboraço" 229. Dora y platea toda clase de metales.

Poluquerías

MANUEL PESANTES, "Municipalidad" N. 208.

Cantinas

VICENTE M. CAJAZARES, tiene el honor de ser a disposición del público cantina situada en "Clemente Ballén" y "Morro" N. 231 y 233.

ANDINO ofrece sus servicios a su clientela con esmero y puntualidad.

Coleccionistas

SALVATIERRA y NEUMANE, "Chan day" 60. Compra, venta y cajea toda clase de estampillas. Se solicita periódicos filatélicos.

JOSE NUÑEZ, —Comerciante comisionista compra toda clase de artículos de producción nacional y paga los precios. Agente de "El Tiempo" de Guayaquil Naranjo—Beador.

Pluquería y Perfumería

"LA PARISIEN" ANTES HATAJAN

Calle Je Pichincha y Laque

Casa fundada con la mayor comodidad y elegancia, provista de silones alfareros de último sistema, los más cómodos para el confort del trabajo. Las casas, a más de conexión con el servicio de plomería gasfite de la ciudad, al ramo de plomería, trabajos de teatro etc. Tiene un completo surtido de perfumería fina, alifas para el tocador y artículos para caballeros.

Propietarios,
Jose Palacios Torres & Ca.
Ex-empleado de los señores J. Guillamet y Ca.
Setiembre 13—3 m.

TALLER DE MAQUINARIA Y CARPINTERIA

DE MARCEL MATA

Entre las calles de "Bolívar" y callejón de la "Independencia".

Me es grato avisar al público que en este taller se ejecutan toda clase de trabajos concernientes al ramo de plomería gasfite, carpintería, como también se ponen escudados cañerías de agua potable y de gas, desagües y baños.

"Prontísimo, celeridad a precios módicos.
Julio 4. 3 m. 79

Realizaciones

2 700 docenas de sombreros para hombres jóvenes y niños.

700 docenas de sombreros de fieltro, diferentes modelos a \$ 70, 80 y 90.

20 000 lib. de paño \$ 82 cada uno.

J. Guillamet & Ca.
Calle de "Pichincha" Ave 213—213-215.
Setiembre 10 de 1900.

Actualidad

12 de Octubre

Hay en el 408° aniversario de aquel día en que el marino genovés pisó la fértil tierra americana, y que significó el primer paso dado por la América en el camino de la civilización.

Fecha gloriosa al 12 de Octubre de 1492, día en que unida al recuerdo de nuestra lucha por la Independencia Patria, al mismo tiempo que estrecha con un lazo indivisible a todas las naciones de este continente, porque aquella gloria es Americana.

Saludamos, pues, la aurora de este día con el patriotismo de nuestros coterráneos y heróicos, la memoria del intrépido marino genovés, que supo colocarnos con su heroica empresa junto a las naciones civilizadas del mundo.

No ha faltado quien colifique de noticia falsa lo que dimos respecto de que el Cónsul de Colombia había comunicado a su Gobierno que de esta ciudad el General Alfaro había despachado una cantidad de armamento a Corinto, con destino a los liberales de Colombia, fundados en que en la oficina cablegráfica de esta ciudad no existe el original que ha debido depositar el Sr. Cónsul.

Persona abonada nos dijo que dicha noticia se había recibido ayer por cable telegráfico, y que fue de darle mayor importancia, y que así el motivo por que la publicamos en esa forma, por que se haya comunicado por cable 6 por correo como después la recibimos nosotros, no destruye ni mengua la esencia de ella.

El que en la oficina cablegráfica de esta ciudad no parezca ni exista original al respecto no destruirá tampoco la verdad del hecho, porque muy bien se puede usar cable que no la parezca y así muy poca previsión del Sr. Cónsul comunicó noticia de tan grave trascendencia con tanta claridad.

Hay que convenir que ha habido sobre de ligereza en calificar de dato falso, siendo tan de fundamento la prueba contraria.

Nótese que nuestro correspondiente nos señala el periódico, hecho en que se dice que se había publicado el cablegrama del señor Cónsul y que no es aceptable creer que sea falso este dato desde el momento que sería sumamente fácil probar lo contrario sino fuera así.

Tómese en cuenta también que el señor Padrón se ha limitado simplemente a leer a la prensa un telegrama dirigido al señor Ministro Colombiano, en que dice "yo no he remitido el cablegrama en referencia."

Y por último la siguiente información de última hora que publicamos en nuestra edición de la tarde, está respaldada por textos honorables, que en caso de declaración al respecto y que si es que nos exige estamos autorizados para dar a luz sus nombres:

Sébase positivamente que el señor Cónsul de Colombia no está de acuerdo con la noticia comunicada a Bogotá y a Quito, respecto a su informe falso del despacho de 8 000 fusiles y 500 000 tiros; pero a la vez, sébase positivamente que el objeto que al haber comunicado esa noticia habría a su vez que la remisión se hizo por 1 000 fusiles y 200 000 tiros (*).

De todas maneras el diario moralista y por lo tanto es seguro que se le canceló al Cónsul colombiano señor Padrón el exequatur que le acredita como tal.

Ya de un modo; ya de otro parece que la situación del señor Cónsul de Colombia es tan difícil que obliga a nuestro Gobierno a cancelar sus letras patentes; y no cabe otra solución, si como esperamos se confirma la noticia que hemos publicado.

(*) El presente suelto se publicó sin corregirse por un error, que se recibió: en esta vez en prensa el número; cuando noté el error de 50 000 que salió en lugar de 200 000, ya circulaba el Diario en la calle.

Cámaras Legislativas

(Servicio especial para "EL TIEMPO")

CAMARA DEL SENADO

Sesión del 9 de Octubre

Antes de aprobarse el acta del Presidente manifestó que en su persona se invitaba al Senado a las fiestas que por su aniversario, hace el Comité "9 de Octubre".

Leída el acta anterior fué aprobada.

La Cámara de Diputados devuelve aprobado el proyecto relativo a la Ley del "Buenos Aires" en la forma.

La misma devuelve modificados los siguientes: el que destina a la escuela de bellas artes, la casa y la biblioteca nacional, y el que establece en Quito una escuela de bellas artes. No se aceptaron las modificaciones hechas por el Ejecutivo y se insistió.

Continuó la 3a. discusión del proyecto de ley del Registro Civil, desde el art. 51 hasta concluirlo.

Recoo.

Reinstala la sesión, a solicitud del H. Borja A. M., presentándole el proyecto que suscribió por el H. Borja A. M., Gambe, Noboa, Franco y Ontaneda, ordena que la pensión de \$ 150 mensuales de que gozaba el señor José Joaquín Olayo, se pague durante su vida a la viuda señora Rosa María Lanzap, se declaró urgente por unanimidad.

En tercer debate se aprobó el proyecto relativo al escudo y pabellón nacional.

Por ser el aniversario del 9 de Octubre terminó la presente.

Actualidad

12 de Octubre

Se reinstala la sesión, a solicitud del H. Borja A. M., presentándole el proyecto que suscribió por el H. Borja A. M., Gambe, Noboa, Franco y Ontaneda, ordena que la pensión de \$ 150 mensuales de que gozaba el señor José Joaquín Olayo, se pague durante su vida a la viuda señora Rosa María Lanzap, se declaró urgente por unanimidad.

En tercer debate se aprobó el proyecto relativo al escudo y pabellón nacional.

Por ser el aniversario del 9 de Octubre terminó la presente.

CÁMARA DE DIPUTADOS

Sesión del 9

Se reinstala la sesión bajo la Presidencia del H. Plaza.

Leída que fué, aprobóse el acta de la sesión anterior.

El doctor César D. Villavicencio presentó los documentos que le acreditan como diputado por el Guayaquil, fué admitido al seno de la Cámara.

Se resolvió dirigir un telegrama de felicitación al Municipio de Guayaquil, conmemorando la gloriosa fecha del 9 de Octubre.

Se terminó la sesión.

CÁMARA DE DIPUTADOS

Sesión del 10

Instalóse la sesión con el quorum constitucional.

Leída después de leerla y acordado el debate el proyecto de ley que autoriza la contribución de cinco sueldos por cada cabeza de ganado que se importe del exterior para el consumo de la cabecera de Guayaquil. Terminó la sesión.

Sucesores de E. H. Henriquez

Ofrecen a su numerosa clientela. Rifas de sueldo y Capulvas legítimas.

SERVICIO TELEGRAFICO

ESPECIAL PARA "EL TIEMPO"

(De nuestros Corresponsales)

Riobamba, Octubre 11.—El día 9 del presente a las 8 p. m., concurrió a la casa municipal del Guayaquil, un grupo de ciudadanos honrados, todos radicales, convegiados y vehementes partidarios del señor General Dn. Manuel Antonio Franco.

En la reunión fué magistrosa.

Cien saludos que se colocaron temprano por el momento, muchos pensaron que el proyecto de ley que el Directorio y concurer el telegrama que se debía dirigir a su candidato, que para mejor inteligencia de U. y del público se lo transmito con plena facultad de esa corporación "Sociedad electora" Presidencia de "Sociedad electora" Francisco principal, "2.—Riobamba, Octubre 9 de 1900.

Sr. Gral Dn. Manuel Antonio Franco. Quito.

Tengo la honra y satisfacción de poner en conocimiento de U. que en esta gloriosa fecha de nuestra emancipación política, se constituyó en esta ciudad la "Sociedad electora" Francisco el Chimborazo y nombró el siguiente personal directivo.

Presidente.—Sr. Coronel Dn. Venecio Ibaigarte.

Vice-presidente.—Sr. Coronel Dn. Julio Román.

Francisco principales.—1°. Sr. Coronel Daniel Zambrano, 2°. Sr. comandante Dn. Enrique Barriga, 3°. Sr. Dr. Pasidlo Vallejo.

Suportes.—1°. Sr. comandante Ricardo Zambrano, 2°. Sr. Pedro Román, 3°. Hilario Zambrano, 4°. Sr. Coronel Secretario.—Sr. H. Teodoro Arroyo. Prosecretario.—Sr. Dr. Rosalino A. Martínez.

Tesurero.—Sr. Daniel Salazar.

Como U. ve el propósito de los radicales que queremos la mencionada so-

Actualidad

12 de Octubre

ciudad, es el de trabajar por el triunfo de su candidatura en las próximas elecciones de Presidente de la República, por cuanto la exaltación de U. a la Suprema Magistratura significará una edad de fealdad y progreso para la Patria, puesto que se harán prácticos nuevos ideales políticos, pudiendo asegurarse desde ahora, a favor de equivo que el mejor éxito coronará nuestros esfuerzos en esta importante provincia.

Todo lo que dejó manifestado lo he hecho a nombre de la sociedad que me honro en presidir.—El Presidente.—Wenceslao Ibaigarte.—El Secretario.—R. J. Arroyo.

Bahía, Octubre 10.

Se nos comunicó de Tamaco lo siguiente: "El señor General Ramírez llegó ayer en el vapor "Gaitán Obispo", después de haber asistido al sitio de Buenaventura. Nuestras fuerzas por tierra hicieron presos a varios enemigos, los cuales fueron traidos a este puerto por el mismo buque. Uno de ellos es Adolfo Cueva, ex-comandante de la cañonera "Boyaca", escapado el 21 de Julio, día del memorable combate de "La Victoria". Nuestro ejército atacó por fuerzas muy superiores, después de combatir en "Pericó" retiróse llevando armamento, parque y piezas de artillería. Esta estuvo colmada a novecientos metros de Buenaventura, y causó muchos daños al enemigo durante el bombardeo. Los artilleros cambiaron de cañón, y los primeros disparos del cañón nuestro, y no comprendemos porque esquivó un encuentro con el "Gaitán".

¿Qué se hicieron las medallas?

Un diario de Lima publica el siguiente suelto:

El señor Administrador de Correos de esta capital, se ha servido acercarse a esta redacción a explicarnos los antecedentes del extraviado de un certificado, de que reclama un diario guayaquileño, en el suelto que antes de ayer transcribimos en esta misma sección.

La larga explicación que nos ha dado el señor Pérez se encuentra sintetizada en la nota que como Administrador de Correos de esta Capital pasa al de Guayaquil, en Guayaquil.

Atenciones nuestras ha consentido darnos copia de dicha nota que deja perfectamente en claro la irresponsabilidad de la oficina de Lima en el grave asunto de que se trata, lo que nos es dolor dejar consignado.

He aquí la nota:

Lima, 26 de Setiembre de 1900

Señor Administrador General de Correos de Guayaquil.

Señor:

Tengo el gusto de constatar el atento oficio de U. número 14 del actual, en el que me pide la devolución del resultado del expediente que mandé sustanciar con motivo de haber reclamado la oficina de su digno cargo el paquete certificado número 4270 que le fué remitido el 28 de Abril último por vapor "Guatemala" N. 14 de orden.

Se ha comprobado 1°. que el personal de la oficina de certificados de esta capital, tiene plena convicción y seguridad de haber incluido el paquete N. 4470 de que se trata, en la balija correspondiente.

En el caso de que no hubiera llegado realmente a la oficina de Guayaquil, ésta no ha cumplido con las disposiciones del artículo 23 del Reglamento de ejecución de la Convención Principal de Washington, único caso en el que podía hacerse gravitativo sobre la oficina remitente la responsabilidad del extravío.

En efecto el vapor "Guatemala" arribó a Guayaquil en la mañana del 2 de Mayo, en cuya fecha esa administración debió dar cumplimiento al artículo mencionado y proceder conforme a sus prescripciones, esto es haciendo inmediatamente los reconocimientos con el concurso de dos empleados, remitiendo un boletín de verificación a este Principal y al mismo tiempo un duplicado a la Dirección General de que depende esta oficina.

Pero nada de esto ha sucedido, sino que tras de haberse recibido la recepción de la balija, se hizo el cablegrama de fecha 5 negando la recepción del certificado, y seis días después, se formuló un boletín de verificación con fecha 8 de dicho mes, firmado por un empleado el señor C. Baquerizo H., y sin haberse enviado a la Dirección General de Correos de esta

Actualidad

12 de Octubre

país, el duplicado de dicho boletín de verificación.

Consecuencia de lo envío del aludido certificado, sin llenando las formalidades de reglamento, no existe la responsabilidad que Ud. supone en los empleados de mi administración y la justa alarma que ha creado este inconveniente extraviado como Ud. dice en su oficio, corresponde a Ud. acallar, practicando las investigaciones que juzgue convenientes para descubrir como ha tenido lugar el extravío.

Con sentimientos de distinguida consideración me suscribo atento, y S. S.

PEDRO PABLO PÁEZ.

Sucesores de E. H. Henriquez.—Ofrecen a su numerosa clientela. Tels. de cacho para cañeros y coches.

REVOLUCION DE COLOMBIA

Panamá, Setiembre 26 de 1900.

Señor DIRECTOR DE

"El Tiempo".—Guayaquil.

Tan alentadoras son las noticias que me dan del Cauca, que unidas a lo que pasa en el resto del país, pueden fundarse esperanzas en el éxito final.

El golpe de Estado dado para purificar la administración, según dicen sus autores para justificarlo, no tendrá, a lo que parece, el éxito que se prometían y en todo caso es una gran desalentación que nada ha purificado, es un mejorado si quiera, pues los cosas siguen exactamente lo mismo que antes. Es la misma música con uno que otro ejecutante distinto.

En cuanto a ligar las circunstancias indicarán con quien convenga mas, aunque mi concepto, ningún concurso debe aceptarse que no tenga por base la supremacía del liberalismo, pues de otro modo, vendría la caída inmediata por ser los partidos conservadores iguales en todas partes.

El PERIÓDICO OFICIAL DE BOGOTÁ PUBLICA, CON FECHA 18 DE AGOSTO, EN CABLE DEL CÓNsul COLOMBIANO EN GUAYAQUIL, PARA EL MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES EN QUE AVISA LA SALIDA DEL ALBAÑIL CARLOS DE SU BUQUE DESPACHADO POR ALFARO CON 8 000 FUSILES Y 500 000 TIRAS. ¿QUE HAY DE ESTO? EL CÓNsul ASSEGURA QUE ES PARVOS REVOLUCIONARIOS LIBERALES.

Parece que hay algo de verdad en la llegada a Arendal, de Camacho y Leal con fuerzas. Uribe Uribe está en Magangue, hoy ha avisado don Pacheco Páez que recibió un comisionado de él que bajaba en una canoa con un pliego para Arbelaez, en que lo invita a una conferencia en Magangue, ofreciéndole toda clase de garantías, y como Arbelaez siguió para Bogotá, tal vez esta mañana concurrir en su lugar a la conferencia. De ella resultará algo muy importante para la causa, pero el talento y la decisión de Uribe, unidos a los elementos valiosos con que cuenta no permiten pensar otra cosa; sin embargo, los errores de la administración de Uribe, en su capital, ellos no solo procuran siempre engañar a sus adversarios sino que se engañan a sí mismos, por la fuerza del hábito.

De usted atento y S. S.

Corresponsal.

CABLE

China

Londres, Octubre 8.—Un despacho de Pekín para el "Times" fechado el 1º de octubre dice lo siguiente:

"El retiro de los americanos facilitará a las negociaciones rusas relativamente a la Manchuria."

"Todos los mandos chinos han desobedecido las órdenes de la Emperatriz y se vuelven a proclamar a Tsinaifu alegando diferentes pretextos."

Sin Petersburgo, Octubre 9.—Se han recibido despachos oficiales concernientes a la noticia de la ocupación de Mukden.

El Teniente General Salkoven entró a la ciudad el 1º de Octubre, habiendo abandonado desde el antiguo New-Chang el 24 de Setiembre al mando de las compañías de infantería, la caballería y 40 cañones.

Después de librar dos combates el ejército chino quedó derrotado, el cual al retirarse prendió fuego a la ciudad.

Los rusos capturaron numerosos cañones y una cantidad inmensa de material de guerra.

Londres, Octubre 9.—En Pekín se han

Libertad

Semira Fajardo que se encuentra presa en la Carcel de esta ciudad, acusada de haber herido a su esposo, ha elevado una solicitud al juez segundo de Letras pidiendo su libertad, previa libranza.

Defensor de la sindicada es el Dr. José Miguel Rodríguez.

Robo

Lorenzo Abates ha puesto en conocimiento de la Policía que en la noche del Miércoles le han desarranjado las puertas de su habitación, situada en la calle de "Sucre", aprovechando su ausencia, y le han sustraído 120 sures en dinero.

Hoy levantará el Comisario de turno el respectivo sumario.

Captura

Francisco Ladines que se encuentra preso en la Policía acusado de haber querido ultimar a Teodoro Cotapos en su recinto de Sabana Grande, y que fué capturado en el Salado por un empleado de Pesqueras, ha sido puesto a la orden del juez segundo de Letras, por el Comisario Sr. Victor Castro, quien ha elevado el respectivo sumario.

Papa

Los padres de Rigoberto Burgos menor de siete años, han puesto en conocimiento de la Policía que éste fugó en la noche del 9 de Octubre.

La Policía hace las investigaciones de bidas.

Entrega

El jefe de Investigaciones ha entregado al señor Manuel Novelle un machete que en días pasados le habian sustraído de su domicilio.

Filantropía

El Dr. Francisco N. Rendón ha facultado al empresario de las carreras de caballos, señor Giler para que se obsequie a una casa de Beneficencia tanto el premio municipal que ganó su caballo "Maravilla", como los veinticinco sures de premio que enviaron los vencedores al referido dueño del famoso animal.

SERVICIO DE LA NOCHE

Desorden

A las 7 se originó un gran desorden en la cochera de Mercedes Pérez, situada en la calle de "Chauduy" y "Artesanos", promovido por un individuo que en estado de embriaguez, pretendió arrebatar del poder de Remedios, al menor Guillermo Hinojosa.

Los vecinos de la cochera se alarmaron y fueron en busca de algún agente de policía; pero el que encontraron se hallaba muy distante del lugar, motivo por el cual no quisieron acudir.

Como nos parece correcto el proceder de algunos militares pertenecientes al cuerpo de Orden y Seguridad.

El Sr. Intendente de Policía es el llamado a corregir a los celadores que se niegan a prestar el auxilio que se les solicita.

Desfalcamiento

A las 7 y media se describió en la curva de San Alejo, uno de los carros que hacían el servicio en la calle de la Industria.

Robo

A las 8 y diez momentos que la Sra. Elena Jarrín iba a embarcarse en el carro del "Astillero", un individuo se le acercó y le arrebató el pañuelo que llevaba con la cantidad de sures 22.15 centavos.

Por más esfuerzos que hizo para capturarlo fué imposible, por que el ladrón emprendió la fuga.

Escándalo

A las 8 y media en momentos que terminó un bautizo en la iglesia Catedral, varios muchachos por pedir el consabido medio del padrínago, formaron grande algarazam al pasar frente al cuartel de la Artillería "Sucre".

La Policía intervino, conduciendo presos a los promotores del desorden.

Carrocel

A las 8 y tres cuartos, la concurrencia que había en el carrocelera numerosa, puesto que no había lugar para varias señoritas que desaban pasar allí un momento de solaz.

Amago de incendio

En la habitación de Rafael Moscoso, situada en la calle del "Morro", intersección "Alcedo", se iba declarando amago a las siete y tres cuartos un siniestro.

El amago fué sofocado al instante con el auxilio de los vecinos, y no hubo necesidad de dar toque de alarma.

Batrata

Considerando que se encuentran rendidos los músicos de la Artillería y del batallón "Guayas"; por lo mucho que tocaron en las fiestas Patrias, la Comandancia de Armas suspendió anoche la batrata que de costumbre se da en la "Piza Rocafuerte".

Basión

A las 9 se abrió el Concejo del Cuerpo

de Bomberos en el depósito de la compañía "Salamanca" No. 2.

La sesión fué secreta, motivo por el cual no pudo obtenerse uno de nuestros repórteres.

Turcos

En la Policía hizo el turno el ayudante Pedro O. Parja.

—En la oficina de Anotaciones el señor Rodolfo Mariscal.

—En el Resguardo el ayudante Swett.

—En la Capitanía el oficial Gregorio Pérez.

—En la Oficina de Telégrafos los señores Lara e Hinostrosa.

Telegrafas

Había en la oficina telegráfica para los siguientes:

Leonardo Martínez, A. R. Muñoz, A. Salazar, N. Santos, J. M. Carvajal, Victoria Mejía, Luis Bruzco y Ca., Pablo E. Morales.

Contraventuras

Hasta las 12 habian ingresado a la Policía 12 contraventores.

Sastreria

Pongo en conocimiento del público en general y de una numerosa clientela en particular que la tienda acreditado establecimiento de sastrería en la calle de "Pedro Caba" donde tendré el mejor gusto de atenderlos a todos, ofreciéndoles un gran surtido de camisas y garantizando el corte y confección de las obras que se me confíen.

Apropiada, precios equitativos. Manuel J. Mordin. Setiembre 20—1 m

Federico Gurumendi
AGENTE COMISIONISTA Y CONSIGNATARIO
Calle del Comercio, No. 47.
Bahahoyo-Ecuador.

Ofrezco sus servicios a todo el Comercio del Litoral y el interior, garantizando lo más íntimo como hasta hoy lo he efectuado. Compra artículos nacionales y hace presente que admite órdenes del exterior, en calidad de Comisionista.
Bahahoyo, Setiembre 13.—1 m.

"El Cóndor"
GRAN SALON DE LUNCH Y LICORES
Calle de San Alejo, Nos. 80, 82 y 84.
El infrascripto tiene el honor de poner a la disposición del público el cómodo salón de licores que ha abierto en la calle de "San Alejo"; donde se encontrará toda clase de vinos y licores, lúchada toda hora, dos billares y sobre todo un servicio decente y esmerado.
Virgilio T. Robalino.
Setiembre 13 de 1900—1 m.

Al público
Se avisa que en la tienda situada en la calle de la Industria esquina de la Fiebre Cortes se vende barato, buena mallorca y su perior refinado, por mayor y menor.
Alejandro Daza C.
Guayaquil, Octubre 4 de 1900—1 m.

Alejandro Romo Leroux
ABOGADO
Tiene el honor de ofrecer al público sus servicios profesionales.
Cuenta con agentes de garantizada honradez y actividad.
Se encarga de hacer por cuenta propia los gastos judiciales, según las condiciones de la defensa encomendada.
Y defiende gratis a los pobres.
Su estudio o domicilio: "Clemente Ballén" entre "Chimborazo" y "Escobedo", casa del señor Antonio Nieto, entreaguados. Teléfono 253.—Setiembre 6.—3 m

puente operación:
La tercera parte de lo que a la com-

La Emulsion
UN ALIMENTO TÓNICO RECONSTITUYENTE IDEAL
FURNICA AL SISTEMA DEBILITADO Y RENUEVA LAS FUERZAS VITALES
DE VENTA EN TODAS LAS QUINQUEMAS Y FARMACIAS
BARRAGANS, WELLCOME & CO. LONDRES Y NUEVA YORK

La Villa de Oporto
DE CLAUDIO G. ROZA.
Calle de Pedro Caba entre Luján y Aguirre
Importación directa de vinos de Oporto y Bardos de varias clases.
Teléfono Núm. 35.—Casilla Núm. 192.
Enero 25—14

Se vende
La casa de la señora Mercedes T. riado de Juana, situada en la calle de Aguirre. Para informes, precio y condiciones de pago contactarse con el señor Juan Vallarino, apoderado de dicha señora.
Guayaquil, Octubre 3 de 1900.—1 m

Sombrereria
DE MANUEL J. YAMBA.
A mis favorecedores
Por último vaip me ha llegado un bonito y variado surtido de sombreros nacionales y al alcance de todos.
Calle de "Clemente Ballén" y "Pichincha" N.º 36.
Guayaquil, Agosto 20 de 1900.—3 m

LOCURA
El señor Lindorfo Salviahera propietario de la nueva fotografía sita en la Avenida Olmedo, frente a la estatua, ha tenido el primer sistema de locura, pues ha propuesto retratar a todo el mundo casi de valde.
Si acaso se duda véanse los siguientes precios que he señalado:
Tamaño album docena..... \$ 8.00
" media..... " 6.00
Visita id..... " 5.00
Media id..... " 3.00
Los demás tamaños en proporción. Esta gran rebaja solo durará en todo el mes de Octubre.
NOTA.—Los retratos se hacen bajo un nuevo procedimiento que rivaliza con el barbitus y los porcelanos.
Guayaquil, Octubre 3 de 1900—20 v.

Aviso
El día 17 del presente mes, me han sustraído de mi habitación una libreta de depósitos No. 2725 de la Caja de Ahorros de Guayaquil, por lo cual la declaro nula y sin ningún valor.
Guayaquil, Setiembre 28 de 1900.
5v
Manuel Cadena.

SE VENDE—Una casa con las comodidades necesarias para una familia, ubicada en terreno propio, situada en la calle de Bolívar No. 331 intersección Quito. El interesado se entenderá con el señor Pedro J. Tamayo en la calle de "Pichincha" tienda Nos. 182 y 134 covarha del mercado.
Setiembre 29—1 m.

Arroz y café
Habiendo arrendado la máquina de pilar arroz y café del señor Raimundo Uaballicero el ingeniero "La Carlota" y habiendo introducido algunas mejoras en el servicio, me hallo en condiciones de atender las piladas que se me encargaren con la mayor prontitud, esmero y con una rebaja de 25 20 % sobre el precio establecido.
Bahahoyo, Setiembre 17 de 1900.
1 m.
Juan Rodríguez.

CIGARRILLOS
La Corona del Guayas
Y
"El Ferrocarril"
Obsequios.
Setiembre 4 de 1900.—1 m

Asi mismo y previa autorización del Poder Ejecutivo podrán establecer cla-

Sastreria Nacional
—DE—
FAUSTINO ANDINO
Situada en la calle de la Caridad, N.º 121 intersección Sucre. Se trabaja con puntualidad y esmero, para lo cual cuento con buenos operarios.
Octubre 8—1 m.

Fidel B. Real.
AGENTE COMISIONISTA
Establecido en esta ciudad, oficina calle del Malecón N.º 196, casa de la familia Nolasco; compra y vende productos del país, acepta consignaciones de fuerza y dentro de la ciudad, y se encarga de agencias y comisiones.
Para referencias los señores Santiago Vallejo, escribano público; Bartolomé Virgilio, Dr. Francisco N. Rendón, Lisardo García, César Coronado, Durán y Cia. José María Grañados, Juan Durán.
Guayaquil, Setiembre 10 de 1900.—1 m

Buen negocio
Vendo mi casa recién construida y con buenos maderas, ofrezco dar suanamente barata, casa que les produzca el 2 por ciento de interés mensual. Tiene toda comodidad y produce \$ 70 de arriendo por mes; el que interese puede ir a verla.—Calle de "Dante" y "Aguirre" N.º 315.
Doctico Pazmiño.
Setiembre, 11 de 1900—1 m

"Los Puritanos"
FABRICA DE CIGARRILLOS Y CIGARRILLOS
DE M. DELGADO M. & CIA.
Premiada en la Exposición de la Sociedad Filantrópica del Guayas de 1899. Las premias que deben figurar en el catálogo excelente pilan: Los Puritanos. Figuran en la especialidad de su pacadura granada, preparadas solamente con tabaco escogido de Esmeraldas y B'alar.
Igual material emplean en los ya muy famosos cigarrillos.
Su punto principal: calle de la "Municipalidad" N.º 69.
Apartado de Correo 247.
Octubre 1—1 aho
85

AVISO
Sr. Comisario Municipal.
Seamos prácticos; hígense siempre sin distinción de personas.
El solar del señor Federico Franco, calle de Escobedo, necesita cera; sino tendremos fábri y sería víctima de ellas los vecinos.
Octubre 9—2 v.

Tramosos
Pongo en conocimiento de todos mis deudores morosos que si en el término de quince días no se hacen a misentibamiento a cancelar sus cuotas me veré en la obligación de publicar sus nombres y apellidos.
Manuel Baldo.
Octubre 9—15 v.

Festividad en el Salitre
Este pueblo se propone celebrar la fiesta de su patrona la Beata Mariana de Jesús nuestra compatriota con más entusiasmo si es posible que en el año anterior.
La novena dará principio el 19, y la fiesta tendrá lugar el 28 del presente.
Todas las distribuciones religiosas serán amparadas con séie ta orquesta y música de la banda. Habrá distracciones mil, y los juegos permitidos por la ley.
A las personas que han asistido al Salitre y el año anterior no necesitan recordarla la solemnidad del culto, y el entusiasmo de los salitrosos.
Estos invitan a todos los devotos de nuestra gloriosa compatriota.
Salitrosos.
Octubre 8 de 1900.—1 v.

—Aunque no sea costumbre, a fines de cada mes se darán salidas legítimas.

Ricardo Neumane

FOTOGRAFO
RETRATO A DOMICILIO

Después de tres años de ausencia, tengo el honor de anunciar a mis favorecedores y al público en general que mi taller se abre en mi local fotográfico, retrato a domicilio en todo un gran éxito en todo el Perú y que consiste en seis particiones diferentes de una persona, en la misma tarjeta, sistema ya conocido en esta ciudad. Además se hacen retratos en platino, imitación porcelana, en acuarela, pardo, en madera, porcelana, reproducciones de toda clase, al Sr. V. & Co. y en todo trabajo concierne a este arte.

Los trabajos serán ejecutados a satisfacción de la persona que me ocupe, a precio cómodo, pronto y seguro.
Las personas que deseen ocuparme en esta ciudad ó fuera de ella, pueden dejar sus órdenes en la residencia del señor Pedro A. Bernalde ó en la casa No 128 altos calle de "Clemente Ballea" entre "Chanduy" y "Merino".

El Lorito

INTERSECCION COLON Y PEDRO CARBO

Habiendo introducido importantes reformas y establecido mi comodidades en mi hotel, entre las cuales figura un espacioso salón en los bajos, ofrezco á mi clientela y al público un esmerado servicio que no duda quedará satisfecho el más exigente.

Desde la fecha queda implantado en el mismo salón un espléndido servicio nocturno.

Sabrosa y variada cena é inmejorable chicha y liciores.
Octubre 7 de 1900-1 m. Dolores Farfán.

UNA BUENA GASTA

Por la ínfima suma de cinco mil sucres vende una casa elegante con comodidades, una covacha de madera y un solar que hace esquina, en terreno propio para por menores de mde el suerzio en la Hojalatería que está situada en la calle de "Pedro Carbo" frente á la oficina de la lotería de Beneficencia Municipal.
Luis F. Grijalva.
Agosto 29 de 1900-1 m.

Cudrilla del muelle

Se recogen jornaleros para el servicio de la empresa se paga \$ 1.60 por jornal. Presentará á las 6 de la mañana en la oficina del muelle Fiscal.
El Director.
Setiembre 27-10 v

"La Dalia"

Calle del Malecón, gran surtido de mercaderías alta novedad. Calzados, lanas, sedas y vestifios para niñas, sombreros y zapatos, merinos etc.
—"LA SEVILLANA"—
Grandes novedades, en cheviot, rubes, lanas, sedas, gasas, grezas, flores plumas etc. etc. Siempre lo más barato y elegante.

Fransisco N. Rendón

DENTISTA

Está á la disposición de su clientela en la calle de "Hingrowell", primera cuadra, lugar donde ha traído su oficina dental.
Horas de conasl.

tas: de 4 á 10¹/₂ m. y de 11 á 4 p. m.
Julio 17-6 m. 69.

¡Se van los clérigos!

Vendo un casa que poseo en el Malecón de Catazama, á propósito para comerciante por sus comodidades, frente al puerto de los vapores.
Formoseos en esta imprenta.
Manuela Sellán v. de Parra.
Guayaquil, Setiembre 6 de 1900-1 m.

ENCUADERNACION

Los talleres de encuadernación de EL TIEMPO corren desde hoy á cargo del competente maestro señor RAFAEL A. DE LA CALABAZA.

Contando con los materiales necesarios se encuadernará y ampaata toda clase de obras y se dirá á fuego á precios reducidos.
Julio 31-10 v.

Talabartería

DE MANUEL M. VALVERDE

Premiada en varias exposiciones con medallas de Oro.
Calle de "Pichincha" N.º 234.
frente á la de "Colón".

En este acreditado establecimiento se trabaja con sumo cuidado toda clase de monturas de los sistemas ingleses, franceses, americanos, alemanes y belgas, para señoras y caballeros, á veces para carruajes y carretas, equipos para bomberos de diferentes formas como cascos acorronados y llanos, de diversas clases, llenando el gusto más exigente y sin competencia. El establecimiento cuenta con material europeo y selecto, llegado directamente de los Estados Unidos.
Puntualidad en las obras que se le confían.
Julio, 3. 6 m. 8

LA ARGENTINA

En el barrio del Astillero y en el local don de se encuenra la antigua parrilla del Gobierno, he instalado un establecimiento mecánico donde puedo hacer todo género de trabajos sea de maquinarias, bombas, fundición de bronce y hierro, construir buques, y estomas. Espero que el público en vista de mi numerosa clientela y de contar con operarios hábiles, puntualidad en el trabajo y economía en sus precios, creo que me ocupe.

Manuel González C.
Setiembre 1 de 1900-6 m.



Dbre 23.-1 m.

PERFUMERIA



UNICOS AGENTES: 80

O ALEXANDER & Co.—GUAYAQUIL, ECUADOR.

M. G. Gómez & Co.

Realizan a precios baratísimos, como no se han visto hasta ahora, dos lotes de

CANOAS CHOCOANAS

asi como tablas del país, maderas incorruptibles de todas clases, mangles, canas picadas y rollizas.
Oficina central: "Huancavilca" e "Industria."
Guayaquil, Julio 15 de 1900. 3 m. 61

Fábrica Nacional de Muebles

Y TORNEROS A VAPOR

DE DOMINGO GARCÉS QUINTEROS

Calle de Chimbazon N.º 264

—Teléfono N.º 152—

Sacarlo y fijarlo en los trabajos que se soliciten.
Guayaquil, Julio 16 de 1900. 10-3 m

Zapateria "Bolivar"

DE MELBAIRIO CHILINA ARMIOS

Calle de Sucre N.º 176 y Boyacá 261

En este acreditado establecimiento encontrará el público un gran surtido de calzado superior para señoras y señoritas, niños y niñas.

Cuanto con los mejores materiales y con ornatos modernos, que dejarán satisfecho al más exigente.

Venta de artículos de zapateria.
Cenito con operarios competentes, y vendiendo á precios demasado módicos.
Belvario Chilina Armios
Agosto 3-1 m 104

Aviso

Se hace saber al público que por auto expedido por el Jefe de Civil principal de la Concepción, con fecha 1.º de Octubre, se ha declarado nula y sin ningún valor el ceto la lictura No 4 005 de la Casa de Ahorros de Guayaquil perteneciente al señor Adolfo Vazquez, que se le ha extraviado.
Guayaquil, Octubre 2 de 1900-8 v.

VENTA A BIENDEMO

La casa de mi propiedad que se ha subastada en la intersección de las calles de Chimbazon y Manabí, crecien construida con mejoras las maderas, espacios, ventilada y que posee toda clase de comodidades, aguas calientes, desagüe y gas, la vendo por \$ 10,000, dándola en renta ó en un defecto la arriendo con buenas referencias y por tiempo limitado, por tenerme que ausentar del lugar.

Para más pormenores, oírse á la botica de mi propiedad, sita en la Avenida Olmedo. Á la misma casa que se vende. 6. Á esta imprenta.

Octubre 2 de 1900.—1 m. Felipe Barboit.

Madera de familia

Desde el domingo próximo ó el 30 del presente mes, se venderá leña buena al ínfimo precio de un real el litro en las boticas siguientes en la plaza de "San Mateo", frente á la botica Francesa, en las calles Municipalidad y "Pichincha", frente á la tienda de los señores Rodriguez (nos) en la esquina de la casa de Luquey Pedro Carbo en la plaza de la Merced.

El distributo de los puastos será una ban derilla colorada en cada uno.

Los negocios por mayor ó á domicilio, penderán de todo con sus acuerdos.
Miguel Herrera, C—Santiago Silva.
Setiembre 28 de 1900.—1 m.

PETICION JUSTA

—Los vecinos de la "Avenida Olmedo" aplicamos al Ilustre Consejo Municipal y al no mleno al del Comité "Olmedo" que hasta osamos miran con tanta indiferencia los fines de proferendos que existe desde la calle "Chanduy" á "Chimbazon", insostenible aun por el hecho de la población de la Junta de Sanidad Pública Lavamos fije su atención en esa cloaca don de pululan y proliferan toda clase de gérmenes como: tenebriones, moscas, virutas, sábanilla, peste indigesta, vomito prieto, rupo, verde y todos los destructores capax y de poner su fucea al viento, cóntra. Con este fin, el señor Ilustre Consejo Municipal haria á la población de tanta calamidad, vuestro á nosotros usa sus ojos llenos de misericordia.
Setiembre 20-1 m

A los hacendados

Se vende una sección primitiva del sitio de Playagrande ó Huancavilca, cantón de Poncebivoro el Huilo en antiguo y ofrece todas las garantías necesarias.

En esta imprenta se dará razón sobre precio y condiciones de venta.
Octubre 2 de 1900-1 m

José Miguel Rodríguez

ABOGADO

Tiene el honor de ofrecer al público sus servicios profesionales. Deseamos gratis para los pobres. Establecimiento calle de "Pedro Carbo" N.º 137, casa del señor Hipólito Alvarez. Teléfono N.º 444. Horas de despacho: de 8 á 11 m. y de 1 á 5 p. m.
Agosto 30 de 1900.—1 m

SOLARES BIEN SITUADOS Y BARATOS

Se vende un solar, en la esquina de la "Plaza Nueva" y "Buenafuerte", que mide 18 varas de frente y 31 varas de fondo, y un solar, con casa de campo y agua potable, cercano á la orilla del río, en la calle de "Vivero", frente á la Aduana de ferrocarril, y que mide 80 metros al Norte y 37 metros al Este. Deseo á esta imprenta.
Agosto 14-6 m.

Gran Taller de Sastrefia

DE MIGUEL ALBURQUERQUE

Calle de "Pedro Carbo", entre las de "Luque" y "Aguirre", edificio del señor Max Schuchlin.

Agradecido de la decidida protección, con que el público me favorece, me he visto obligado á establecer en esta ciudad, el espléndido taller de sastrefia, que ya todos conocen pero me satisface con esta instalación y deseando garantizar una vez más, á mi gran clientela en lo respectivo á gastos para que mi señor hermano don Gonzalo Alburquerque, popular cortador habanero, de la más alta casa de París, viera á pararse al frente, como Director y primer cortador de mi taller, en el que se encuentra ya ofreciendo al público, complacer al más exigente en vestir.
Guayaquil, Octubre 20 de 1900.
Miguel Alburquerque
Gonzalo Alburquerque

Diciembre 1-37 1 Año

Imp. de "El Tiempo"